



令和3年7月21日

第6号

西海小 たより

糸魚川市立西海小学校

文責 校長 金子 浩子

ニュー・スタンダードの1学期 無事に終了 ご協力に感謝！

コロナ禍2年目。本日72日間の1学期を無事に終了することができました。今年度も感染リスクを避け、行事等を工夫しながら設定・実施をしてまいりました。新しい方策も肯定的に受け止めていただき、定着しつつあります。例えば、昨年度新たな試みであったスポーツ・フェスティバルも今年度は理解が浸透し「半日でも十分楽しめる」「応援席は、コロナが終わっても今の方法で」とスタンダードになりつつあります。これらを含め、様々な教育活動や行事等、1学期全般における皆様のご理解・ご協力に感謝申し上げます。

子どもたちの学習や生活も同様です。新しい生活様式での日々の学習や、感染リスクを軽減して校外学習を実施してきました。また一人一台のiPadも活用し始め、新しい学習形態もスタンダードとなりつつあります。できる範囲で工夫をして教育活動を進め、子どもたちは生き生きと学習や生活に励んだ1学期でした。

しかし、ニュー・スタンダードの中でも、子どもたちの育ちはコロナ前と変わりはありません。ご家庭においては、愛情をかけ適切なコミュニケーションなどによって、発達段階に即した成長を遂げていきます。明日から36日間の夏休みが始まりますが、子どもが家族の一員として過ごす大切な日々です。お手伝いや学習など、子どもが果たす役割をしっかりと与え、責任感をはぐくみ、できた時には大いに褒め、家族の絆を深めていただきたいと思います。私の教え子たちで、1年生でも毎日「米とぎ」を続けた男の子がいて、今でも忘れられません。5・6年生でも、毎日お手伝いをやり遂げた子がいました。遊びに出掛けなくても、心に残る有意義な夏休みとなります。充実した夏休みとなりますよう、ご家庭での支援・声掛けをよろしくお願いします。



青少協健全育成 講演会を実施しました

7日(水)にさいがた医療センターから心理療法士大越拓郎さんをお招きし、「メディアと上手につきあっていくために」と題し、メディア依存症やその予防について話をうかがいました。

何気なくスマホを持ったきっかけから、どんどん

ゲームにのめりこんでいき、自分ではコントロールできない、昼夜逆転、学校に行けない、多額の課金、孤立という事例でした。親子で依存症を予防しなければいけない、そのためには保護者が正しい知識をもってきちんと教え、子どもの遊びや行動を把握していることが大切だと考えさせられました。

後ほど聞くと、メディア依存症になった人を立ち直らせる方法は、トランプや人生ゲームなどアナログで遊ぶことだそうです。いかに、人とふれあって遊ぶことが大切かを再認識しました。



6年生 PTC 活動 キターレと市議会議場の見学



6年生は、7日(水)親子活動で、社会科や総合の学習を兼ね、キターレと糸魚川市議会議場の見学を行いました。

キターレは、駅北大火の記録展示や交流の場となっています。5年前の駅北大火は、

私たち大人には忘れられない出来事ですが、6年生にとっては1年生12月のことで、記憶は薄いのもかもしれません。見学当日は、野村代表から説明をいただき、大火の跡地も見て回りました。今は新しい住宅も建ち再建されてきていますが、防災への意識は薄れてはいけないと改めて感じました。

また、市役所見学では各課の見学や市議会の議場の見学も行いました。大人でも議場に入る経験はあまり出来ません。議場に初めて入ったり議員席に座ったりの体験は、子どもも保護者の皆さんも、有意義な学びとなったようです。



学級づくり研修会 5年生が授業公開

6月29日(火)、市内小・中学校の先生方を対象に、学級づくり研修会を開催しました。5年生が「クラス会議」を公開し、子どもたちは約50人の先生方に囲まれ緊張しながらも、自分の考えを書いたり話し合ったりしました。「クラス会議」を重ねていることで、子どもたちの自治的な姿が育ってきています。クラスのルールややりたいことを決める時、自らの意見を出し話し合っって決めることから、納得して実践していることを感じています。



3年生 校外学習 スーパーマーケット見学

16日（金）3年生は、社会科の学習でスーパーマーケットの見学に行ってきました。今回は、ハッピー様にご協力いただき、バックヤードも見学させていただきました。大きな冷蔵庫や自動お寿司づくりの機械を見たり、お肉や魚・惣菜が売られるまでの準備や工夫を聞いたりして学ぶことができました。いつも何気なく買い物をするスーパーマーケットには、たくさんの工夫や努力があることを学ぶ機会となりました。

見学のあとは、おうちの人に頼まれた品物の購入です。「依頼された物を自分で探し、レジでお金を払う」この買い物体験も、子どもたちには有意義な学習となりました。



「浮いて待て」5・6年生が着衣泳を体験

19日（月）水難救助の方を講師に迎え、5・6年生が着衣泳の体験を行いました。長袖体操着を着て入水し、浮きやすい体勢をとり、浮きやすい物があれば抱き抱えて浮くことを体験をとおして学びました。泳いだり話したりすると体力を消耗するため、万が一の時には救助隊が到着するまで「黙って浮いて待つ」ことを学びました。

夏季休業中の感染予防対策のお願い ～新潟県も再び警報を発令～

東京オリンピックが開催され、緊急事態宣言下ですが開放感からか首都圏を中心に感染拡大傾向が見られています。また新潟県でも、再び警報が発令されました。夏季休業中も気を緩めることなく、マスク着用・手指消毒等の感染予防対策の継続や、大都市圏への往来は自粛するなど十分気を付けていただくようお願いいたします。なお、夏季休業中もPCR検査の対象になった場合や濃厚接触者となった場合は、学校へご連絡ください。

オンライン講演 限定公開のお知らせ

8日(木)の教育懇談会で「メディア問題を考える」の演題で、長岡赤十字病院小児科 田中篤医師のオンライン講演が行われました。メディアによる子どもたちの心身への深刻な影響やその対策について、医療的な根拠を含めてのお話で、保護者の皆様に聞いていただきたい内容でした。許可を得てYouTubeで限定公開されるそうです。(9月末まで)是非ご視聴ください。(アドレスは、PTAメールにて配信します。先週末のパパママにここにメールでも配信済み。地域の方でご覧になりたい方は学校までご連絡ください。)



8・9月の主な予定



月	火	水	木	金
8月10日から 13日は閉庁日 です。				27日 第2学期 始業式
30日 教育実習開始	31日	9月 1日	2日 VSタイム 委員会活動	3日
6日	7日	8日 読み聞かせ クラブ	9日	10日 安全点検日
13日	14日	15日	16日 親善陸上競技 大会(6年生)	17日 親善陸上大会 予備日
20日 敬老の日	21日 糸中七澤校長 先生出前授業	22日 クラブ	23日 秋分の日	24日 フリー参観日 持久走大会
27日	28日	29日	30日 発表集会2年生 委員会活動	

* 8月28日(土)に4年生のPTC活動が予定されています。